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拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高
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本报讯（记者金鹭 江北记者
站张落雁 通讯员于万利）“通过
专业人员的科技辅导，我们在高性
能钕铁硼磁体微观结构改善、生产
工艺等方面发现了改进空间，目前
相关研发资金已到位，3项专利撰
写工作正在开展中。”昨日，在江
北区的一座工厂内，宁波科升磁业
有限公司相关负责人告诉记者。

这是江北区通过科技创新“三
清 零 ” 行 动 引 导 企 业 “ 科 技 争
投”的缩影。到 2020 年，该区将
全面清零“无 R&D （研究与试验
发展） 活动、无发明专利、无研
发机构”规上企业，力争实现研
发机构全覆盖、有发明专利企业
比例达九成、有 R&D 活动企业比
例在 80%以上的目标。

“此次行动，我们采用正向引
导和反向倒逼双机制，激发企业创
新动力。”江北区科技局相关负责
人介绍。目前，该区正在拟定办
法，对企业研发投入给予不超过投
入总额 5%的财政补助。同时，对

“三无”规上企业进行制约，将研
发投入与申报高新技术企业、区工
业三十强、科技小巨人企业、科技
计划项目等挂钩，促使企业加大研
发投入。

为了更好地开展行动，江北区
科技局将全区街道、镇、工业区、
宁波电商经济创新园区划分为 5个
片区，每个片区由 2 人带领专业

“智囊团”负责完成片区内科技争
投和“三清零”工作任务。工作启
动一个月以来，该区已通过“一企
业一档案”模式完成了对 29 家规
上企业的梳理，为企业开展科技创
新活动指明了方向。

据了解，江北区现有规上工业
企业 285 家。截至 2017 年，全区
规上工业企业有 R&D 的比例为
42%，有发明专利的比例为 35%，
建有研发机构的比例为 41%。“从
数据上看还有很大的进步空间，

‘三清零’行动将进一步激发企业
的科技创新潜力，加快构建动能
强劲的经济生态。”该负责人说。

江北启动科技创新
“三清零”行动
力争到2020年规上企业研发机构
全覆盖，九成拥有发明专利

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
秦羽） 记者昨日从宁波高新区 （新
材料科技城） 管委会获悉，今年前
4个月，该区专利申请量逼近 2000
项，超过去年全年总和，同比增长
近 5倍。目前高新区每万人发明专
利拥有量达 130 件，位列全市首
位、全省前列。

近年来，高新区深入贯彻实施
创新驱动和知识产权战略，每年的
发明专利申请量、授权量均以超过
20%的速度激增，在新材料、智能
经济、生命健康等领域形成了较为
密集的专利优势。

“专利申请量‘井喷’的主要
原因是我们的知识产权保护氛围越
来越浓了。”高新区科技部门相关
负责人介绍，有力的政策激励、完
善的保护体系、良好的竞争氛围极
大地激发了辖区企业申请、保护、
利用知识产权的热情。

今年 5月，高新区还成立了知
识产权检察联络室，加强知识产权
行政保护和司法保护的有效衔接，
形成了市场监管、公安、司法等多部
门协作的知识产权大保护格局，建
立了多元化的知识产权保护机制。

经验丰富的专利代理机构则是

高新区企业创新的另一大“催化
剂”。今年年初，高新区一家光学
企业着手研发新产品，专利代理机
构帮忙梳理出佳能等企业同类产品
的几十项专利，引导企业避开“禁
区”，新产品虽还处于研发中期，
公司已申请了6项专利。

激发科技创新活力，关键是要
让企业唱“主角”。“早在 10 年
前，我们就组建了专利申报团队，
设立了技术人员奖励机制。”赛尔
富 LED 商业照明研究院院长金小
明告诉记者，这些举措对公司新产
品开发，特别是海外市场开拓作用
显著。据悉，已拥有 300多项专利
的宁波赛尔富电子有限公司这两年
更是以每年新增近百项的速度在行
业竞赛中疾驰。而类似的案例，在
高新区还有很多。

据了解，为了激发企业创新激
情，高新区目前已打造完备的政策
体系，对国内外授权的发明专利均
给予资助。其中，对获得国内发明
专利授权的单位每件给予 3万元的
资助，个人则能获得 1.5 万元的资
助。仅去年，高新区就发放了专利
补助近 1700 万元，大大提升了企
业申报专利的积极性。

前4个月专利申请量同比增长近5倍

高新区科技创新
跑出“加速度”

本报讯（记者厉晓杭 通讯员
虞南） 雨水退场，阳光上岗。昨天
我市迎来入梅以后首个高温日，热
浪滚滚扑面而来，气温快速上升，
市区最高气温达到35.7℃。

昨天，市气象台发布高温报
告，随着副高加强，今明两天我
市以晴热高温天气为主，大部分
地区最高气温在 35℃至 38℃，局
部地区超过 38℃。周五至周日多

阵雨或雷雨天气，高温将有所缓
解。

气象部门提醒，周五前我市以
晴热高温为主，湿度大，体感闷
热，请大家注意做好防暑降温工
作 。 29 日 后 副 热 带 高 压 东 退 减
弱，降雨增多，在防范强雷电、
短 时 强 降 水 等 强 对 流 天 气 的 同
时，有关部门要做好山塘水库蓄水
工作。

35.7℃！
昨迎入梅后首个高温日
晴热高温持续到周四，局地或达38℃

本报记者 徐 欣
江北记者站 张落雁
通讯员 王 溪

人物名片：从奉化到上海再
回宁波，从“老三件”大衣、西
装、中山装到各式旗袍，生于

“红帮裁缝”家庭的张秋儿拿起
针线已经 30 多年了。2000 年，
张秋儿旗袍品牌诞生。最近，张
秋儿旗袍工作室落户老外滩，定
期举办刺绣、盘扣、插花等传统
文化推广培训活动。

人物感言：“要是没有改革
开放，我一个农家女、一个裁缝
匠不可能有今天的成绩。”说到
改革开放，张秋儿感叹最多的就
是这个时代带给她的机遇，而她

也在这几十年中见证了一代代人的
穿衣经。

今年 50 岁的张秋儿，是甬派
旗袍创始人。从小在奉化长大的
她对衣服的认知，最早是从“国
防绿”“蓝蚂蚁”开始的，“小时
候的衣服就几个颜色，黑色、蓝
色、绿色、灰色，样式也就中山
装、青年装、军便装这几种，男
男女女都是那样穿，冬天一件派
克大衣，我们小孩子还会穿两用
衫。”回忆起小时候，张秋儿满是
感触，那时候的穿着单调，注重
功能性。

1984 年，16 岁的张秋儿初中
刚毕业就到了服装厂做学徒。在工
厂里，原本只负责一道工序的张秋
儿“偷”着学会了流水线上的所有

工序，不多时，有着极高天赋的她
便可以在各道工序间转换自如。张
秋儿说，当年结婚时丈夫的西装就
是她亲手做的。

为 了 让 自 己 的 手 艺 更 加 精
进，1993 年，张秋儿来到上海培
罗蒙公司，“那时起，开始接触
定 制 服 装 。” 张 秋 儿 回 忆 ， 香
港、台湾的客人会到上海定制西
装，量体裁衣，衣服的颜色也不
限于黑、灰、藏蓝，“在藏蓝的基
调 上 出 现 了 白 色 或 者 红 色 的 条
纹。”

在上海的日子，张秋儿开始
接触旗袍的制作。“1995 年，我自
己在上海开店，渐渐地就有客人要
求做旗袍。当时的旗袍款式相对简
单，斜开襟，开叉也相对保守。”

1997 年，张秋儿从黄浦江畔
回到三江口，“当时的西河街真是
服装一条街、定制一条街，有做西
装 的 、 做 女 装 的 ， 也 有 卖 成 衣
的。”张秋儿将她在宁波的第一家
店开在了这里。

对张秋儿而言，2000 年是很
重要的一年，那一年她注册了自
己的品牌，她的中式服装生意做

得风生水起。“那一年的央视春
晚，主持人穿的全是中式服装，
一下子带起了风潮，来做中式服
装的人也越来越多。”走在大街
上，总能看到传统的立领对襟、
开襟、连肩袖。衣服的纹样上，
也多是海水江崖纹、万字纹这些
传统纹样，盘扣、镶滚的传统工
艺更是大受欢迎。色调上，红、
蓝、金、黑、棕，丰富多彩。

开店头几年，做旗袍的人不是
特别多，但张秋儿一直热衷于此。
2012 年，旗袍才真正热起来，“现
在来做旗袍的，老老少少各个年龄
段的都有。样式和色彩比以前丰
富。现在的旗袍有斜开襟、直开
襟、圆开襟，面料有真丝、棉麻，
花色也越来越多。”张秋儿所创的
甬派旗袍更是将江南水乡的温婉灵
动融入其中，“越来越多的年轻人
开始喜欢旗袍，尤其许多外地的朋
友喜欢，我更开心。”在张秋儿看
来，旗袍是文化的载体。现在，将
工作室开在老外滩的她，希望通过
旗袍将甬派文化进行传承和发扬，
更希望“红帮裁缝”能后继有人，
将手艺和文化代代相传。

甬派旗袍匠人看宁波人着装变化

本报讯 （记者易鹤） 昨天下
午，市政府召开健康宁波建设领导
小组第一次全体 （扩大） 会议。市
委副书记、市长裘东耀在会上强
调，要坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，深入贯彻
落实全国、全省和全市卫生与健康
大会决策部署，牢牢把人民健康放
在优先发展的战略地位，高质量高
水平建设健康宁波，为高质量发展
和“名城名都”建设打下坚实的健

康基础。
裘东耀指出，健康是人民群众

幸福的基础和共同的追求，既是重
要的民生问题,更是重大的政治问
题。各级政府及部门要深刻领会

“ 没 有 全 民 健 康 ，就 没 有 全 面 小
康”的重要内涵，切实增强健康宁
波建设的责任感和紧迫感，把健
康宁波建设作为当前重大的政治
任务和重要的民生工程来抓，全力
以赴推动各项目标任务落地落实、

见行见效。
裘东耀强调，健康宁波建设涉

及社会方方面面，关系千家万户幸
福。要切实增强针对性和实效性，
精准对接和满足群众的健康需求，
加大健康宁波建设力度，确保健康
城市试点建设走在全国全省前列。
一要全力推进健康城市试点，围绕
到 2020 年率先建成全国健康城市
试点示范市、到 2030 年高水平全
面建成健康城市的目标，加快提升

统筹谋划、技术支撑、创新引领和
解决问题能力。二要全力实施预防
为主的健康策略，把“治未病”放
在首位，认真抓好重大疾病防控、
重点人群健康、健康生活普及和健
康环境营造，做到防治结合、联防
联控、群防群控。三要全力培育健
康产业，加快发展医疗器械、医药
行业等健康支撑产业，培育壮大医
疗服务、健康养老、体育健身等健
康服务产业，积极发展健康管理、
健康信息、健康旅游等健康促进产
业，加快提升健康产业发展水平。
四要全力深化体制机制改革，进一
步完善基本医疗卫生制度，优化政
府和社会的投入机制，激发广大医
务人员的积极性，推动“甬派中
医”振兴发展。各级政府及部门要
切实增强健康宁波建设的凝聚力和
执行力，树立大局观，拿出大担
当，开展大督查，统筹解决好人民
群众最关心最直接最现实的健康问
题。

许亚南及张良才参加。

裘东耀在健康宁波建设领导小组第一次全体
（扩大）会议上强调

坚持人民健康优先发展地位
高质量高水平建设健康宁波

习近平会见
法国总理菲利普

习近平就禁毒工作作出重要指示

坚决打赢新时代禁毒人民战争
A3版

为迎接党的生日，鄞州钟公庙街道都市森林社区的新老党员近日来
到北仑区霞浦街道“张人亚党章学堂”，重温入党誓言、不忘入党初
心。 （丁安 陈菲 摄）

党章学堂 铭记初心


